
攝輯室報告

十 4月底香議中文，大學中國語育及文學系舉辦了一個塵議會穹名為 f中文雙壁-一一中

關語文，投文化科與中關文學科課程的整合發展」。自從九十年代訝，需港中文大學改為三

年制多本地大專!舔了餾朋院校和課程外，部統一以三年為修業期字但十年過去了，大學

轉為四年制建漸成為社會共識。的應大學轉制?中學自七年改為六年，也餌始接到議事

日程。接談會主讀嘉叢!育體正教授是「課程發展議會一一香港考試及評數月中國語文教有

3委員會(高中川的主席多偏向與會者介紹了未來六年科中學課程裡多高中 f中國語文j科和

「中關文學J科的內容棋襪。很多前總教師都是第…沒麓悉有!吉普按料，表現得非常輯控告

}討教授和數繞昂的代表都表示歡ìæ各界擺出意見。陸議會的詳組情況多請參閱本刊記者

的報道。

最近幾年，中學中文科經歷了重大的改變，首先是中學中國語文科新課程推出，以

單元教學取代範文為主的模式 9 今年預科中國文學科新課程也閱始施教。據我們的理

解多兩個新課程都希望把教和學的重心 5 能資料的硬背死記轉移到靈活憩用的當析創作

能力多追對學生以至教師來說，應該都是有益的。但正如本朋播步釗老師的文章所說，

合開考試的壓力一一我前還可以加上推行課程時的各種現實制約一一一令本來理所當然的

都變得唱詭和難劉多最終研有善良的動機都異化成折磨師生的制度。我們當然不希望結

果會這樣?所以在新提程諮詢和施教的研期，所在關心哼1國語文、中國文學的人，都磨

出意見，本:刊也樂fjt，:負起提{共討論平台的任務。

當然?除了有鷗語文教育的文章外，本刊一如既往地登載以語言研究為主的各種論

文、書評、學衛消息，我們特別歡她深入淺出的文章，無論是否以學術論文規格撰寫。

最後?未來兩期的語文教育專題是:

1. r中函語文新課程花行的初步發計J (誨的朗。 2004年3月出版)

之. r說話教學J (第70期。 2004年6月出版)

我們呼籲對以上話題有興蟬的學者、教辮踴體投誦。間應以往專題的文章也無任歡

訝。


